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Zusammenfassung

        

          
Ziele der Studie: In Anlehnung an das biopsychosoziale Konzept untersucht die vorliegende Arbeit die Interaktion zwischen Körperbeschwerden und psychologischen Variablen im Verlauf einer Rehabilitationsmaßnahme.


        

          
Methodik: Bei 309 Teilnehmern einer orthopädischen Rehabilitation wurden körperliche Beschwerden (GBB-24), emotionale Belastung (HADS-D) und Kontrollüberzeugungen (KÜ-WS) im Prä-post-Design erfasst. Die initialen Ausprägungen und insbesondere die Änderungen dieser Parameter im Verlauf der Rehabilitationsmaßnahme wurden in Abhängigkeit von den Faktoren Geschlecht, Alter und Chronifizierungsausmaß analysiert.


        

          
Ergebnisse: Im Vergleich zur Allgemeinbevölkerung zeigen Rehabilitationsteilnehmer eine signifikant stärkere Belastung in den Skalen Erschöpfung, Gliederschmerzen, Beschwerdedruck sowie Angst und Depression. Deutliche Verbesserungen während der Rehabilitation fanden sich für alle Einzelparameter der körperlichen Beschwerden und emotionalen Belastung, wobei die initial signifikant erhöhten Skalen das Niveau der Allgemeinbevölkerung nicht erreichen. Die Reduktion körperlicher Beschwerden korreliert dabei signifikant mit der Reduktion der emotionalen Belastung, hängt jedoch nur geringfügig mit der Kontrollüberzeugung zusammen.


        

          
Schlussfolgerung: Die Arbeit bestätigt die Verzahnung von biologischen und psychologischen Faktoren während des Rehabilitationsprozesses.


      
        
Abstract

        

          
Objectives: Based on the biopsychosocial model, the present paper investigates the interactions between physical complaints and psychological parameters under the terms of a rehabilitation procedure.


        

          
Method: In 309 participants of orthopaedic rehabilitation, the course of physical complaints (GBB-24), emotional stress (HADS-D) and locus of control (KÜ-WS) were recorded using a pre-post design. Additionally, the impact of the factors gender, age and level of chronicity as well as the interactions between the variables were analysed.


        

          
Results: Compared to the general population, the rehabilitation participants had significantly higher levels of fatigue, limb pain and pressure caused by complaints as well as anxiety and depression. Definite changes under the terms of rehabilitation were found for all single parameters of physical complaints and emotional stress; however, the scales with initially significantly increased values did not reach the levels of the general population. The reduction of physical complaints was significantly correlated with the reduction of emotional stress. The relationship between physical complaints and locus of control was much lower.


        

          
Conclusion: The present paper confirms the strong interaction between biological and psychological factors under the terms of a rehabilitation process.


      

Schlüsselwörter

orthopädische Rehabilitation - biopsychosoziales Konzept - körperliche Beschwerden - emotionale Belastung - Kontrollüberzeugungen




Key words

orthopaedic rehabilitation - biopsychosocial model - physical complaints - emotional stress - locus of control
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